
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung der 

Sportfreunde Bordelum vom 16.03.2023 

 

Datum:  16.03.2023 

Ort:   BordelumHus, An der Schule 2, 25852 Bordelum 

Beginn:      20.00 Uhr 

Ende:    22.00 Uhr 

Anwesend:   siehe Anwesenheitsliste 

Protokollantin:  Lena Lagerpusch 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der JHV 2022 

2. Bericht des Vorstandes 

3. Bericht der Übungsleiter/innen 

4. Kassenbericht 

5. Bericht der Kassenprüfer/innen 

6. Entlastung Vorstand und Kassenwartin 

7. Neuwahl eines Kassenprüfers/in 

8. Satzungsänderung (siehe Homepage: sportfreunde-bordelum.de) 

9. Anpassung der Übungsleiterpauschalen 

10. Anpassung der Mitgliedsbeiträge 

11. Verschiedenes 

 

1. Zu TOP 1: Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der JHV 2022 

Die erste Vorsitzende Birgit Petersen eröffnet die Versammlung und begrüßt alle Anwesenden. 

Sie weist darauf hin, dass zwar frist- und formgerecht eingeladen wurde, die Bekanntmachung 

in der Zeitung jedoch zu spät erfolgte, sodass jedes Mitglied das Recht hat, Beschlüsse binnen 

einer Frist von 4 Monaten anzufechten. 

Das Protokoll der JHV 2022 wird an folgender Stelle ergänzt: 

Punkt 5: Berichte der Übungsleiterinnen und Übungsleiter 



Lorenz Peter Volquardsen berichtete, dass Willi Brodersen mit einer KSV Ehrennadel in Gold 

ausgezeichnet wurde. Dieses geschah nicht nur wegen seiner 26jährigen Tätigkeit als 

Schiedsrichter, sondern vor allem auch auf Grund seiner Tätigkeit als Vorsitzender des 

Turnverbands. 

Das Protokoll wird mit dieser Änderung einstimmig genehmigt. 

zu TOP 2: Bericht des Vorstandes 

Birgit Petersen berichtet, dass eine Weihnachtsfeier mit Boßeln und Essen nachgeholt wurde. 

Die Sportplatzgestaltung kommt nicht gut voran. Die Zuständigkeit wurde an das Amt 

abgegeben, mit dem zuständigen Mitarbeiter ist noch kein Kontakt zu Stande gekommen. 

Birgit Petersen hat an einem Workshop zum Ehrenamt und am „Tag des Sports“ an der 

Gemeinschaftsschule in Bredstedt teilgenommen und berichtet über den interessanten 

Austausch mit anderen Vereinen. 

Das Angebot einer gemeinsamen Wattwanderung im letzten Sommer wurde nicht gut 

angenommen. 

Die Satzungsänderung wurde von der 1. Vorsitzenden vorbereitet. Weiteres folgt in TOP 8. 

Birgit Petersen berichtet, dass sie bezüglich des ehemaligen Dorfgemeinschaftsraumes (jetzt in 

Nutzung durch die Kita) eine Anfrage bei der Gemeinde gestellt hat, wann dieser wieder für den 

Sportverein genutzt werden kann, wie ursprünglich zugesichert. Die Gemeinde möchte einen 

schriftlichen Nachweis über diese Zusage. Dieser ist in den Protokollen des Sportvereins nicht 

aufzufinden, Gesche Matz wird in den Protokollen der „Schulfreunde“ nachschauen.  Die 

Gemeindevertretung möchte, dass in Zusammenarbeit von Schule, Kita, BordelumHus und 

Sportverein ein Raumplanungskonzept entwickelt wird. Ein Termin dazu soll zeitnah gefunden 

werden. 

Die Lounge im BordelumHus steht dem Sportverein laut Bärbel Becker und Christian Will täglich 

ab 17.00 Uhr zur Nutzung zur Verfügung. Es stößt aber bei einigen Anwesenden auf Unmut, 

dass die Räume im BordelumHus im Vormittagsbereich nicht zur Verfügung stehen. Marina 

Brodersen berichtet, dass sie ihren Qigongkurs nach Absprache und mit Erlaubnis von Bärbel 

Becker am Mittwochvormittag im BordelumHus durchführt. 

Die 1. Vorsitzende berichtet abschließend, dass ein Treffen mit Sören Nissen, dem 1. 

Vorsitzenden des BTSV, zum Zwecke der Zusammenführung der Faustballsparten 

stattgefunden hat. Dieses gestaltet sich als schwieriger als gedacht. 

zu TOP 3: Bericht der Übungsleiter/innen 

Lorenz Peter Volquardsen: Faustball, zur Zeit 16 Aktive. In der Hallensaison Platz 5 und 6, in 

der Sommersaison Platz 2. Lorenz Peter Volquardsen gibt seinen Posten als Vorsitzender der 

Faustballsparte auf und berichtet kurz über seinen Werdegang im Verein. Er war Obmann seit 

1998, aktiv seit 1980. Er gab 6 Deutsche Meisterschaften (Feld und Halle), 2013 sogar in 

Bredstedt mit den Platzierungen vom 5. bis zum 10. Platz. Er bedankt sich bei Wili Brodersen 

und Peter Jessen für ihre Hilfsbereitschaft und für die gute Zusammenarbeit. Willi Brodersen ist 

seit 2003 als Schiedsrichter aktiv (Ausbilder, A Schiedsrichter, Bundesliga, Meisterschaften). 

Er schlägt Kevin Konopka als neuen Obmann der Faustballsparte vor. Dieser Vorschlag wird 

einstimmig angenommen. 



Die Spielgemeinschaft mit dem BTSV gestaltet sich als schwieriger als gedacht, Bestrebungen 

dazu sind aber weiter in Gang. 

Willi Brodersen ist als 1. Vorsitzender des Turnverbands beauftragt, Lorenz Peter Volquardsen 

die Ehrenurkunde um Verdienste im deutschen Turnen und die Silbernadel des schleswig-

holsteinischen Turnverbands zu überreichen. 

Die 1. Vorsitzende bedankt sich auch im Namen der Sportfreunde Bordelum ganz herzlich. 

Anke Bahnsen (im Abwesenheit): Rückengerechte Gymnastik - Freitags 17.30 - 18.30 Uhr 

Das Jahr 2022 verlief sehr gut und harmonisch. Es gab vier Neuzugänge, nun 31 Aktive. Im 

Sommer wurde gemeinsam gegrillt und im Winter gab es eine Weihnachtsfeier, beides 

organisiert von Maren und Pay Nahnsen. Danke an die Beiden. Ein Dank auch an Emma 

Feddersen, die im Krankheitsfall eingesprungen ist. 

Christian Will (in Abwesenheit): Basketball - läuft alles gut. 

Jannes Saß (in Abwesenheit): Boxen - es wird dringend ein Co-Trainer gesucht. 

Birgit Henningsen: Fit ab 50 am Montag - insgesamt 20 Aktive. 

Drums alive am Mittwoch - die Beteiligung ist sehr gering, zur Zeit teilweise nur 4 Aktive. Im 

Sommer wird der Kurs eventuell draußen im Trimmpfad stattfinden. 

Marina Brodersen: Fit für Jedermann, 16 Teilnehmerinnen. Sie bittet um Verbesserung der 

Sanitäranlagen. Dirk Roggensack berichtet, dass es im Gemeinderat bereits thematisiert wurde. 

Qigong findet seit September in der Ecke der Bogenschützen und im Winter im BordelumHus 

statt. Zur Zeit gibt es 18 Aktive, es gibt aber mehr Bedarf. Es mussten schon Absagen erteilt 

werden. 

Sabine Martensen: Boule mit 22 Teilnehmern, am Wochenende leitet Emma Feddersen die 

Gruppe. 

Ann-Kathrin Nesch: Donnerstags Kinderturnen. Es gibt eine Gruppe (Spaßturnen) von 16.00 - 

17.00 Uhr für 4-6Jährige und eine zweite Gruppe (Geräteturnen) von 17-18.00 Uhr für Kinder 

ab 6 Jahren. In jeder Gruppe sind zur Zeit 10-12 Kinder. Es gibt eine Warteliste. 

Gesche Matz: Sport für Frauen 19.30-20.30 Uhr. Sie bedankt sich bei Conny fürs Einspringen 

im Krankheitsfall. 

Dirk Roggensack: Tischtennis - seit September mittwochs von 17.45 - 19.30 Uhr. Zur Zeit 6-14 

Teilnehmer von 12 - 72 Jahren in lockerer Runde. Das Material wurde aufgearbeitet, der 

Spendenpool hat dankenswerterweise dazu beigetragen, dass einiges neu angeschafft werden 

konnte. 

Erhard Gründer: Bogenschützen - zur Zeit 33 Mitglieder. Beim NDSB sind 26 gemeldet. Nicht 

gemeldet sind 7 Mitglieder, ein Mitglied ist davon noch in der Findungsphase. 

Termin für die Kreismeisterschaft in Bordelum ist vorbehaltlich der 21.5.2023. 

Am 03./04.12.2022 wurde wieder mit öffentlichen Turnieren im Bogensport begonnen. Eine 

Vereinsmeisterschaft mit den Leistungsschützen und den Anfängern wurde durchgeführt. Zur 

Zeit 23 Teilnehmer, davon 5 Kinder (10-12 Jahre) und ein Jugendlicher (16 Jahre). Die 



Leistungsschützen waren in der Gruppe Damen, Herren, Master W, Master und Seniorenklasse 

vertreten. 

Teilnahme an der Kreismeisterschaft am 18.12.2022 in Harrislee. Alle Kinder und Jugendlichen 

und die Leistungsschützen haben erfolgreich teilgenommen. Es gab 50 Teilnehmer. 

Kreismeister in der Bogenklasse Blankbogen: Schüler C: Max Broder Christiansen, Schüler B: 

Palle Raik Klingenberg, Jugend: Tobias Feist. 

Kreismeister in der Bogenklasse Recurve: Schüler A weiblich: Anika Behrends. 

Kreismeister in der Klasse Blankbogen Herren:  Alexander Götz. 

Kreismeister in der Klasse Blankbogen Damen: Manuela Behrends. 

Kreismeister in der Klasse Blankbogen Master weiblich: Manuela Tietz. 

Kreismeister in der Klasse Blankbogen Master: Arnd Tiedemann. 

Es gab auch Zweit- und Drittplatzierte Schützen: 

Blankbogen Herren 2. Platz: Oke Klingenberg, Blankbogen Master 3. Platz: Olaf Henningsen, 

Blankbogen Senior 3. Platt: Donald Nowak, Compound Master 3. Platz: Kai Odemann. 

Recurve Master 2. Platz und 3. Platz: Rüdiger Schmidt. 

Als Mannschaft im Blankbogen wurden Manuela Tietz, Arnd Tiedemann und Alexander Götz 

Kreismeister. 

Die Mannschaft mit dem Blankbogen, Manuela Behrends, Olaf Henningsen und Oke 

Klingenberg belegten den vierten Platz. 

Die LM wurde am 21./22.01.2023 in Tornesch veranstaltet. Teilnehmer Sportfreunde Bordelum: 

Schüler C Blankbogen: Max Broder Christiansen, 3. Platz. 

Master w. Blankbogen: Manuela Tietz, 1. Platz - Landesmeisterin. 

Master m Blankbogen: Arnd Tiedemann, Platz 2, Vize-Landesmeister. 

Master m Recurve: Erhard Gründer, Platz 19. 

 

Der Vorstand bedankt sich bei allen Übungsleiterinnen und Übungsleitern. 

zu TOP 4: Kassenbericht der Kassenwartin 

Kirstin Magnussen berichtet, dass aktuell 551 Mitglieder im Verein sind. Der Kontostand beträgt 

aktuell 19.823,63 €. Er betrug Anfang des Jahres 2022 11,463,61€, am Ende des Jahres 2022  

13.130,10€. 

zu TOP 5: Bericht der Kassenprüfer 

Lorenz Peter Volquardsen und Dieter Tolle haben die Kasse ordnungsgemäß geprüft. Es hat 

keine Beanstandungen gegeben. 

zu TOP 6: Entlastung Vorstand und Kassenwartin 



Dieter Tolle beantragt die Entlastung der Kassenwartin und des Vorstandes. Die Kassenwartin 

und der Vorstand werden einstimmig entlastet. 

zu TOP 7: Neuwahl eines Kassenprüfers/ einer Kassenprüferin 

Gesche Matz wird als Kassenprüferin vorgeschlagen und einstimmig zur neuen Kassenprüferin 

gewählt. 

zu TOP 8: Satzungsänderung (siehe homepage: sportfreunde-bordelum.de) 

Birgit Petersen hat die alte Satzung überarbeitet. Diese war nicht mehr zeitgemäß. In der neuen 

Satzung (siehe Anhang) müssen noch kleine Änderungen vorgenommen werden. Willi 

Brodersen schlägt vor die Wahl des Vorstandes nicht als Blockwahl, sondern versetzt 

durchzuführen: Änderung §8 —> Wahl des Vorstandes versetzt: 

1. Vorsitzender -> ungerade Jahre 

2. Vorsitzende/r+Kassenwart/in —> gerade Jahre 

Diese Änderung gilt, sobald die neue Satzung in Kraft tritt. 

Es soll zudem eine „Ewigkeitsklausel“ hinzugefügt werden. 

Es erfolgt eine Abstimmung über die Einführung der neuen Satzung, vorbehaltlich der 

Änderungen (diese wird die 1. Vorsitzende einarbeiten). Dieser wird einstimmig zugestimmt. 

zu TOP 9: Anpassung der Übungsleiterpauschalen 

Es gibt Zuschüsse vom Kreissportverband für Übungsleiter/innen, die mit Kindern arbeiten. 

Kirstin Magnussen muss dafür Nachweise erbringen. Die Zuschüsse betragen: 

ohne Lizenz 1,50€ 

mit C Lizenz 3,00€ 

mit B LIzenz 6,00€. 

Birgit Petersen beantragt, dass diese Zuschüsse ab sofort direkt an die entsprechenden 

Übungsleiter/innen weitergegeben werden. Dem Antrag wird bei 4 Enthaltungen mit 17 

Stimmen stattgegeben. 

Der Vorstand beantragt außerdem die Übungsleiterpauschalen zu erhöhen. 

Birgit Petersen schlägt folgende Erhöhung vor: 

ohne Lizenz von 7,25€ auf 8,00€ 

C Lizenz von 9,50€ auf 11€ 

B Lizenz von 11,50€ auf 13€. 

Die Kassenwartin gibt zu bedenken, dass die Kasse zwar momentan gut gefüllt sei, die 

Erhöhung aber in Folgejahren zu einer Erhöhung der Mitgliedsbeiträge führen könnte. 

Der Antrag wird mit 20 Stimmen bei einer Enthaltung angenommen. 

Zu TOP 10: Anpassung der Mitgliedsbeiträge 



Eine Notwendigkeit der Erhöhung ist zur Zeit nicht gegeben. Der Punkt wird auf die nächste 

Jahreshauptversammlung vertagt. 

zu TOP11: Verschiedenes 

 Am 11.06.2023 findet in Bredstedt der Tag der Vereine statt. Der Verein kann sich dort 

präsentieren. Es wird ein Vorbereitungstreffen mit Birgit Petersen geben. 

 Am 17.06.2023 findet in Flensburg der „Lauf ins Leben“ statt. Die erste Vorsitzende regt 

eine Teilnahme des Vereins an. Weitere Informationen unter Lauf ins Leben | Schleswig-

Holsteinische Krebsgesellschaft e. V. (krebsgesellschaft-sh.de) 

 Birgit Petersen regt an, die Abnahme des Deutschen Sportabzeichens mal wieder 

anzubieten. Dies soll in der Übungsleiterrunde besprochen werden. 

 Materialwünsche bitte an Kirstin Magnussen. Birgit Henningsen setzt sich für eine 

Materialbestellung mit Vertretern von Schule und Kita zusammen. 

 Die Schlüssel für die Halle müssen alle zeitnah bei Kirstin Magnussen abgegeben 

werden. Diese werden neu kodiert, sodass jeder dann einen Schlüssel mit eigenem 

Namen (nicht nur einer Nummer) erhält. Diese dürfen nicht weitergegeben werden. Nicht 

zuzuordnende Schlüssel werden demnächst deaktiviert. 

 Emma Feddersen merkt an, dass der Hallenboden häufig sehr verschmutzt ist. Kirstin 

Magnussen wird in Erfahrung bringen, wie oft eine Reinigung stattfindet, damit dann die 

Frequenz ggf. erhöht wird. 

https://www.krebsgesellschaft-sh.de/spenden-und-helfen/laufinsleben/
https://www.krebsgesellschaft-sh.de/spenden-und-helfen/laufinsleben/

